

## ACTAS DE SESIONES

### *Acta de la sesión ordinaria del 15 de noviembre de 1967*

Se inició la sesión a las 20 hrs. en punto bajo la presidencia del Dr. Rafael Carral y de Teresa, presidente de la Academia.

Fue leída el acta de la sesión anterior y aprobada sin modificaciones.

El Dr. Juan Farill leyó el trabajo "In Memoriam" Dr. Rafael Rojas Loa.

Se pasó a la lectura de trabajos. El Dr. Carlos McGregor presentó su ponencia de ingreso "Embarazo y cardiopatía". El Dr. Enrique Gutiérrez Murillo se encargó del comentario oficial y de dar la bienvenida al nuevo académico. El Dr. Carral felicitó al Dr. McGregor por su ingreso a la Corporación y manifestó no estar de acuerdo en que el gasto cardíaco sea normal al final del embarazo.

El Departamento de Sociología Médica y Medicina Preventiva presentó un simposio con el siguiente programa: Introducción, Dr. Francisco Fernández del Castillo. Problemas epidemiológicos en relación con las infecciones por rickettsias, Dr. Gerardo Varela. Estado actual de la campaña para la erradicación del paludismo, Dr. Miguel E. Bustamante. Tendencias actuales de la inmunoprofilaxis, Dr. Manuel Ramos Alvarez. Aspectos históricos de las epidemias en México, Dr. Francisco Fernández del Castillo.

El Dr. Germán Somolinos se refirió al interés de las epidemias en la historia de México, pero que precisamente estas mismas han sido a su vez un importante estímulo para el desarrollo de la medicina mexicana. Recordó también que la venida de Francisco de Eguía desarrolló la primera epidemia de viruela, así como la extraordinaria labor del Dr. Balmis. Otro de los acontecimientos importantes fue la fundación del Hospital de San Andrés por motivo de las epidemias.

El Dr. Miguel E. Bustamante hizo notar que la protección de los negros para que no contrajeran la fiebre amarilla obedecía fundamentalmente a fines comerciales; así como su resistencia al paludismo. También hizo notar que el ejército francés pidió permiso al Gobierno mexicano para abandonar la costa e internarse en el interior del país porque ya sabían de la existencia y los peligros de la fiebre amarilla. Como punto importante hizo notar que la historia de México puede cambiar si el gobierno no da recursos suficientes para la campaña antipalúdica y que si no se toman las medidas necesarias volveremos a la situación que existía antes de que ésta se iniciara.

El Dr. Fernández del Castillo manifestó estar de acuerdo con el Dr. Somolinos y que no se refirió a todos los aspectos por falta de tiempo. Con respecto al comentario del Dr. Bustamante hizo notar que sólo se refirió a una suposición personal en cuanto al ejército francés por el ejemplo del general Scott.

En ausencia de asuntos generales se levantó la sesión a las 21.50 horas, habiendo concurrido a ella los académicos: Alfaro de la Vega, Argil, Baz Iglesias, Bisteni, Buentello, Coqui, Corvera, Costero, Cravioto, Derbez Muro, Durazo, Escobar Izquierdo, Espinosa de los Reyes, de la Fuente, Fuentes, García Castañeda, García, García Reyes, González Ramos, Guevara Rojas, Gutiérrez Murillo, Hernández Peón, Hernández Valenzuela, Izquierdo, Landa, Latapí, Lavalle, MacGregor, Martínez Cortés, Marván, Núñez Andrade, Pacheco, Palomino Dena, Pérez Cirera, Prado Vértiz, Puig Solanes, Quiñones, Ramos Alvarez, Rubio Palacios, Salas, Serrano, Somolinos, Torroella, Varela, Velasco Suárez, Zamarripa y los socios titulares: Fernández del Castillo y Farill Juan.